



三原中だより

令和3年度 第8号
発行 令和3年 12月 17日
八丈町立三原中学校



『 平穏な日々を願って 』

校長 大澤 道明

令和3年度2学期も終わりに近づきました。今年度も緊急事態宣言が2度発令され、2度目は2回の延長措置となり、10月24日(日)までがリバウンド防止期間となりました。現在はオミクロン株での感染が広がりつつあります。いろいろな制限の中でしたが、生徒たちの教育活動は多少の内容変更はあったものの、概ね計画通りに実施することができました。ご家庭、地域の皆様にはご心配をお掛けしたかと思いますが、生徒たちは自らの目標達成に向けて頑張っております。

さて、今年の「新語・流行語大賞」が12月1日(水)に発表され、大賞は『リアル二刀流/ショータイム』でした。今年を象徴する言葉なので皆さんも予想していたかもしれません、大リーグ・エンゼルス所属、大谷翔平選手の今年の活躍は目を見張るものがありました。リーグMVPを含む表彰11冠は立派なものです。本当にワクワクしました。来年の活躍も期待しますが、怪我だけには注意してほしいものです。また、オリ・パラ関連では「ゴン攻め/ビッタビタ」、「スギムライジング」、バツハ会長の「ぼったくり男爵」、そして開催前から問題ともなった「ジェンダー平等」がトップ10に選出されました。新型コロナウイルス関連は、「人流」、「黙食」の2つだけでした。何より、明るく夢がある言葉が大賞に選ばれて良かったと思います。

自然現象による災害被害も多発しました。“観測史上・・・”という言葉も多く目にした1年でもあったと思います。異常気象の原因は、人間のこれまでの発展に伴う負の連鎖かもしれません。年度末に毎年思うことですが、来年こそは平穏な日常が訪れますようにと願うばかりです。

<ジャカルタ日本人学校記 その②> ～国際理解教育～

インドネシアはイスラム教の大国である。時間になると教徒の人々はお祈りを行う。それも毎日朝早くから5回である。日本人の多くには理解しがたい。そして9月にはBulan Puasa(ブランプアサ)という断食月があり、日の出から日の入りまで、妊婦や病人以外の人々は食べ物を摂取しない。その期間には自分自身をきれいな状態で見つめ直すようだ。なかなかまねはできないと思った。生徒の中にもイスラム教を信仰している生徒がいた。体育があろうが、運動部活があろうが食べないので、心配で声を掛けた。その返答は「ティダ アパアパ」。直訳すると“問題ないよ”という意味に近いだろう。私たちが赴任した年には重症急性呼吸器症候群(SARS)が流行っていた。2年目には鳥インフルエンザの大流行があり、スマトラ沖の大地震で津波もあった。津波が世界共通語だと初めて知った。そんな時に娘が「アメーバ赤痢」に罹ってしまった。恐ろしいネーミングだが麻疹くらいの症状だった。時間を戻すが、インドネシアは水道水を飲むことができない。日常はミネラルウォーターを飲料水や調理水としている。歯磨きもミネラルウォーターを使う仲間もいたが、大澤家は水道水を使った。一度お腹をこわすかもしれないが、慣れる判断をし、慣れた。

今年の冬休みはやや長い休みとなります。旅行を計画しているご家族は、コロナ感染対策を十分に施しながらお出掛けください。そして楽しい年末年始をお迎えください。

<三原中学校の教育目標>

人間尊重の精神を基調とし、豊かな社会の形成に貢献できる人間を育成する。

○やさしい人

○たくましい人

○よく学ぶ人

<校訓>

『紳士たれ・淑女たれ』

【新くなりました】三原中学校ホームページ <http://www.hachijomachi-tky.ed.jp/mihara-jhs/>



※給食費についてのお知らせ

八丈町では、臨時休業となった10月1日(金)分の給食費を返金することとなりました。三原中学校と三原小学校では、2月6日(日)に予定していた文化発表会と3月6日(日)に予定していた展覧会とを統合して、3月6日(日)に学習発表会として実施いたします。このため、2月6日(日)は休みとなり、2月7日(月)は振替休業日ではなく授業日となります。2月7日(月)分の給食が追加となりますが、そこに返金分を充当させていただきますので、ご了承ください。

都 駅 伝 大 会



11月13日(土)に東京都中学校駅伝競走大会が行われました。今年は大大会会場が荒川河川敷から江東区夢の島陸上競技場に変更の開催となりました。三原中からは2年生の女子1名が選抜され、厳しい練習会を経て、4区2kmを任されました。大会前日の夜には女子のキャプテンから、選手全員に手作りのお守りが配られる微笑ましい場面が見られました。結果は女子が43チーム中21位、男子は60チーム中38位となりました。感染症対策のため、出場チーム数が縮小され強豪校が多い中、代表選手全員が大健闘してくれました。

また、事前の壮行会では、全校生徒が寄せ書きした応援メッセージの贈呈や、八丈太鼓による応援がありました。たくさんの応援や支えに対し、選手は八丈島代表として十分応えられたと思います。来年も本校から代表選手が選ばれることを願っています。

【保健体育科】

オリンピック・パラリンピック教育講演会



11月26日(金)にオリンピック・パラリンピック教育講演会を実施しました。今年度はヨーコ・ゼッターランド先生を講師としてお迎えしました。前半は「オリンピックから学んだこと～夢をあきらめない～」をテーマに講演をしていただき、スポーツをやるうえでの心構えなどをお聞きしました。後半はバレーボールの基礎的な練習方法の紹介等、実演を披露していただきました。生徒も一緒に体験でき、とてもよい経験になったと思います。以下に生徒の感想を紹介します。



- ・講演を聞いて、あきらめないことや責任をもつことなどの大切さを改めて感じることができました。
- ・やった事がない事でも TRY してみるということをやヨーコ先生のお話から学ぶことができました。私は部活動でもバレーボールをやっているので今回学んだことを生かして部活動に取り組んでいけたらなと思いました。
- ・日本とアメリカでの当時の指導の考え方の違いなどから、スポーツにおけるポジティブシンキングの重要性を感じました。今回学んだ考え方は自分の今後にも生かせると思うので、心に留めておこうと思います。



【担当】

〈1月の主な行事予定〉

日	月	火	水	木	金	土
12月26日	27日	28日	29日 年末年始閉庁日	30日 年末年始閉庁日	31日 年末年始閉庁日	1月1日 元日 年末年始閉庁日
2日 年末年始閉庁日	3日 年末年始閉庁日	4日	5日	6日	7日 冬季休業日終	8日 昔あそび大会
9日	10日 成人の日	11日 SC 始業式・大掃除 安全指導 職員会議	12日 職員会議 社協学習教室	13日 専門委員会	14日 避難訓練	15日 土曜授業
16日	17日 SC 朝のつどい	18日	19日 町教研一斉部会	20日	21日 英検一次	22日
23日	24日 朝礼	25日 SC 都立高推薦入試	26日 心の教育 職員会議 社協学習教室	27日	28日 八丈町教育研究 指定校研究発表会	29日 漢字検定
30日	31日 SC 朝礼	2月1日 専門委員会	2日 SC 職員会議 都立高推薦発表 社協学習教室	3日	4日 学校評議員会	5日 土曜授業

※**SC**: スクールカウンセラーの勤務日

お子様の様子が気になるときはいつでも学校へご相談ください。(学校7-0057)

(学校以外の相談窓口)

☆八丈町教育相談室(2-0591)

☆東京都いじめ相談ホットライン(03-5331-8288)

☆東京都教育相談センター(03-3360-8008)

☆東京都児童相談センター(03-3202-4152)